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Aos doze dias do mês de maio, do ano de dois mil e vinte e dois, às oito horas, por meio da plataforma
Meet/Google reuniram-se os membros da Câmara de Ensino (CAMEN) para reunião ordinária, sob a presidência
da Diretora de Ensino Márcia Rodrigues Machado para discu rem a seguinte pauta: 1. Aprovação da ata do dia 11
de maio de 2022. 2. Análise de propostas de alteração de projetos pedagógicos: 1. Técnico em Administração
Subsequente – Campus Avançado Três Corações2. Técnico em Informá ca Subsequente – Campus Avançado Três
Corações - alterar para Técnico em Informá ca para Internet EAD, 3. Técnico em Logís ca Subsequente EAD –
Campus Pouso Alegre, 4. Técnico em Logís ca Concomitante EAD – Campus Pouso Alegre, 5. Técnico em
Qualidade Subsequente EAD – Campus Pouso Alegre, 6. Técnico em Qualidade Concomitante EAD – Campus
Pouso Alegre, 7. Técnico em Administração Subsequente EAD – Campus Pouso Alegre, 8. Técnico em
Administração Concomitante EAD – Campus Pouso Alegre. Par ciparam da reunião os seguintes membros:
Francielli Bárbara Pinto – Campus Passos, Lilian Vilela Andrade Pinto – Campus Inconfidentes, Bruna Bárbara
Santos Bordini – Campus Passos, Arthemisa Guimarães Costa – Campus Avançado Carmo de Minas, Evane da Silva
– Campus Muzambinho, Hugo Baldan Júnior – Campus Muzambinho, Fabiana Lucio de Oliveira – Campus
Machado, Lílian Vanessa Silva – Campus Avançado Carmo de Minas, Sabrina Amorim da Silveira – Campus
Avançado Carmo de Minas, Luiz Gustavo de Mello – Campus Avançado Carmo de Minas, Ana Carolina Mariano de
Souza – Campus Poços de Caldas, Bruno Amarante do Couto Rezende – Campus Avançado Três Corações, João
Paulo Rezende – Campus Inconfidentes, Marcel Freire da Silva – Campus Pouso Alegre, Tone Vander Marcilio –
Campus Inconfidentes, Pedro Luiz Costa Carvalho – Campus Machado, Ellissa Castro Caixeta de Azevedo – Campus
Machado, André Gripp de Resende Chagas – Campus Poços de Caldas, Andrea Margarete de Almeida Marrafon –
Campus Poços de Caldas, Alexandre Fieno da Silva – Campus Pouso Alegre. Par ciparam como convidados
Solange Moreira Dias de Lima – Campus Avançado Três Corações, Harley de Faria Rios – Campus Avançado Três
Corações, Evandro Moreira da Silva – Diretoria de Educação a Distância e Fábio Machado Ruza – Coordenadoria
Pedagógica Ins tucional. A presidente dá início à reunião cumprimentando a todos, confere o quórum e agradece
a presença de todos. Ela esclarece que a reunião tem como obje vo o atendimento ao O cio-Circular nº
01/2022/PROEN/IFSULDEMINAS que estabeleceu o cronograma de protocolo de proposta de criação de curso e
alteração de PPC. Foram protocolados oito propostas de alteração de PPC. Ela agradece o cumprimento do
cronograma dos trâmites. A primeira pauta foi a aprovação da ata da reunião do dia 11 de abril de 2022. Márcia
pergunta se há solicitação de correção. Pergunta aos membros pela aprovação. A ata foi aprovado por
unanimidade. Passou-se para proposta de alteração do curso Técnico em Administração Subsequente do Campus
Avançado Três Corações o qual passa da modalidade presencial para curso a distância. Solange informa que a fim
de aumentar o quan ta vo de estudantes a proposta vem para atender a oferta do PROEAD. Informa que o PPC
foi alterado com carga horária de 400 horas por semestre e um total de 830 horas. A ideia é que o curso tenha
uma dinâmica e lógica da oferta das disciplinas. Eles acreditam que o curso terá grande demanda da região e
também de todo o país. O GT Pouso Alegre, na pessoa do Alexandre. Ele parabeniza a elaboração do PPC, destaca
que a coordenação atendeu as sugestões de alteração. Pergunta se há ou não exigência de pré-riquisito. Solange
esclarece que não há requisitos. Alexandre informa que o parecer é favorável. A CAMEN se manifesta pela
aprovação pela alteração, com uma abstenção. Passou-se ao Curso Técnico em Informá ca que vem com a
proposta de alteração para Curso Técnico em Informá ca para Internete EaD. O coordenador Harley informa que
o curso é presencial mas que também estão alterando para modalidade a distância. O curso tem duração de uma
ano. Todas as disciplinas são voltadas para programação WEB. A carga horária total é de 1.030 horas. O PPC foi
analisado pelo GT Campus Inconfidentes, professora Lílian esclarece que o curso está muito bem elaborado as
sugestões foram acatadas. O GT é favorável pela alteração. Lílian destaca a qualidade do PPC. Os membros
aprovaram a alteração por unanimidade. Márcia faz uma pausa para esclarecer que no protocolo dos curso, o DDE
Bruno informou que os dois cursos que estão em trâmite são cursos presenciais mas que neste momento eles

nham a necessidade de criar os cursos na modalidade a distância visando atender a demanda do PROEAD. No
entanto, solicita que seja permi do a manutenção da resolução dos cursos presenciais. O ideal seria a criação dos
dois cursos e não tratar como alteração, porém o tempo para criação dos cursos não era viável. Márcia esclarece
que também o DDE Alexandre também protocolou no Gabinete a solicitação de criação dos curso que estão em
trâmite. Diante do desafio, foi conversado com a gestão, reitor Bregagnoli e pró-reitor de ensino professor
Giovane de que a solução melhor para este desafio seria mesmo a criação por ad referendum e não a alteração



dos cursos presenciais. Neste momento, os PPC do Campus Três Corações e os de Administração do Campus
Pouso Alegre sairão da tramitação normal e irão para um processo Suap dirigido ao presidente do CONSUP com
solicitação de criação de curso por ad referendum. Desta forma os cursos presencias que já existem ficam
preservados. Márcia informa que paralelo a isso, a Diren/Proen, em atendimento à solicitação do Colégio
Dirigentes e do próprio reitor para que se alterasse a resolução de criação de curso e alteração de PPC. Essa
demanda já vem longo tempo. Ela informa que a equipe tem trabalhado na minuta deste documento para que
possamos transforma o processo de criação de curso e alteração de PPC em um processo mais fluido e mais
flexível sem ferir a legislação. Ela informa que em breve os DDEs receberão a minuta para fazerem análise bem
como dialogado nos campi e posteriormente, chegará à CAMEN para análise e assim propor um novo método de
criação de curso e alteração de PPC. Alexandre agradece pelo atendimento ao pedido deles. Ele entende que toda
a ins tuição ganha com essa proposta. Ela informa que representará os coordenadores dos cursos que estão em
aula neste horário. Ele informa que os três PPCs na modalidade concomitante e subsequente irão trazer de início
um quan ta vo de três mil alunos na modalidade EaD. Eles pretendem manter o PPC do curso em Administração
presencial. Ele agradece o apoio recebido pela equipe e pelo reitor. Bruno agradece pela atenção que foi dada à
questão e destacar a importância da flexibilidade que os ajudará muito. Márcia informa que no chat há
manifestações de sa sfação com a informação trazida. Ela esclarece que acredita que a ins tuição, à medida que
passa pelos processos e a ins tuição vai adquirindo cultura, maturidade. A ins tuição vai se apropriando de
processos importantes, de questões legais que solidificam nosso fazer e a melhoria do processo. Mas também
com o tempo é preciso entender que a ins tuição está mais madura que essa cultura ins tucional já foi criada foi
ins tuída o que permite que haja mais flexibilidade e fluidez nos processos. Esclarece que àquele tempo era
necessário um processo mais rígido, mais fechado pois a ins tuição estava construindo a história. Era tempo de
dar con nuidade e estruturar processos. Ela esclarece que os resultados por exemplo, tem sido as avaliações do
INEP no processo de avaliação dos cursos, notas excelente. Ela entende que isso é resultado de todo o processo
cuidadoso de modo que quando um avaliador chega para avaliar o que foi feita e ele entende que foi feito um
trabalho de qualidade. O que traz a todo a ins tuição sa sfação pelo trabalho realizado. Atualmente, entende-se
que a ins tuição já tem maturidade para propor algo mais fluido, o que será discu do à frente. Ela orienta aos
coordenadores para que feitas as alterações nos PPCs sejam enviados para os DDEs para a criação de processo no
SUAP para envio ao presidente do CONSUP. Márcia destaca a fala da Ellissa que aprova a decisão. Passou-se para
o curso Técnico em Logís ca Subsequente EaD do Campus Pouso Alegre. Alexandre apresenta a alteração dos três
cursos – Logís ca, Qualidade e Administração. Ele informa que de acordo com os núcleos estruturantes dos
cursos é a possibilidade de que possa ser oferecido uma fluência na junção dos três cursos, de modo que um
complemente o outro, com mil vagas em cada um dos cursos. Dessa forma o egresso terá uma abrangência maior
no conhecimento administra vo focado na qualidade e na logís ca também, ampliando a oportunidade de
emprego. Ele esclarece que têm boa demanda e uma eficiência de conclusão nos cursos e entendem que o
adicional da Administração também na EaD será um plus na formação dos estudantes para eles tenham mais
oportunidades no mercado de trabalho. Sendo assim, foi passado para o GT Muzambinho sobre o PPC Logís ca
Subsequente EaD. Hugo cumprimenta a todos e agradece a par cipação do Evane e jus fica a ausência do
Marcelo. Ele informa que o PPC está bem escrito e elaborado com pequenas sugestões de correção que foram
acatadas e são favoráveis pela alteração do PPC. Márcia pede para que os membros se manifestem sobre a
aprovação do PPC o qual foi aprovado por unanimidade. Passou-se para o curso Técnico em Logís ca
Concomitante EaD o GT Machado representado pela Fabiana parabenizou os coordenador. Ela infora que a
análise foi feita por ela e por Ellissa. Foram poucos pontos apontados os quais foram aceitos ou jus ficados pelo
Donizete. O GT Machado é favorável pela alteração do PPC. Alexandre agradece o trabalho dos GTs Muzambinho
e Machado. Professor Harley informou que teve problema na conexão da internet. Foi perguntado para os
membros sobre a aprovação do PPC o qual foi aprovado por unanimidade. Passou-se para o Curso Técnico em
Qualidade Subsequente – EaD o qual foi analisado pelo GT Passos. Bruna representando o GT cumprimentou pela
elaboração do PPC. Ela informou que foram pequenos detalhes apontados e os quais coordenador atendeu,
apenas um item foi jus ficado. Ela já manifestou no e-mail pela aprovação do GT. A plenária aprovou a alteração
por unanimidade. Passou-se para o Curso Técnico em Qualidade Concomitante EaD. André justificou a ausência do
DDE o qual passou a ele as informações dos trâmites, sendo o GT favorável aprovação. Alexandre agradece ao GT.
A plenária foi favorável pela alteração do PPC. Passou-se para o Curso Técnico em Administração Subs – EaD o
qual foi analisado pelo GT Três Corações. Bruno cumprimenta a elaboração do PPC. Informa que foram apenas
sugestões de melhorias mas não recebeu o retorno do coordenador. O GT foi favorável pelas alterações.
Alexandre se compromete a solicitar os retornos do coordenador. Márcia confirma com Bruno se realmente o PPC
está aprovado e ele confirma. A plenária foi favorável pela alteração. Passou-se para o Curso Técnico em
Administração Concomitante EaD. O GT Carmo de Minas foi representado pela Lílian Vanessa que informou que o
PPC está bem estruturado. As observações foram bem pontuais. Informa que o coordenador retornou que não
teria tempo hábil para atender às correções. Sendo assim, o GT apresenta parecer favorável desde que as
alterações sejam feitas. Alexandre se compromete a acompanhar as correções, dando o feeddback. A plenária foi
favorável pela alteração do PPC por unanimidade. Alexandre agradece a todos os GTs que par ciparam da análise.
Ele reforça que o obje vo é de que esses cursos possam alavancar os cursos e os indicadores do campus e
contribuir com os indicadores da ins tuição, reforça o acompanhamento dos PPCs que ficaram com pendências.
Márcia agradece o trabalho de todos, pelo comprome mento que garante a fluidez das reuniões. Agradece
também ao Diretor de EaD, Evandro que foi convidado para par cipar da reunião. Márcia traz uma devolu va do
documento do Regulamento de Segurança Alimentar e Nutricional. Ela informa que após a análise da Camen
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iden ficou que haviam questões muito delicadas na aplicação daquele documento, embora seja um documento
bem elaborado e importante. Ao sair da reunião foi feita conversa com outros colegas Lindolfo, Cleber (Extensão),
Giovane (Ensino), Honório (Administração) e o reitor no sen ndo de entender a quem pertence aquela discussão
e quais os efeitos do documento irão causar nos campi. Nesta conversa entendeu que a questão precisava ser
tratada no CAP, uma vez que esse colegiado tem ação direta com o assunto, tais como equipes de can na,
contratos e outros. Sendo assim, a pedido do reitor, foi solicitado ao Honório essa reunião para análise do
documento e depois também será encaminhado ao procurador. Márcia confirma que a implementação do
documento é desafiador irá impactar na cultura alimentar de todos mas ao mesmo tempo temos que cumprir a
legislação. Luiz Gustavo pergunta quem irá par cipar da reunião. Ela informa que a equipe que par cipou da
elaboração deve par cipar. Gustavo solicita sua par cipação, Anne e Lílian Vanessa se interessam na par cipação
da reunião. Márcia informa que ela também par cipará da reunião. Marcel ques ona sobre as alterações dos PPC
dos cursos integrados por conta da Diretrizes da EPT emanadas do CNE. Márcia informa que a ins tuição já possui
as diretrizes indutoras que foram aprovadas depois de longa discussão, resultando em uma instrução norma va
aprovada pelo Consup, agora cabe aos campi as discussões com seus coordenadores e professores no sen do de
estabelecer as mudanças que estão previstas na IN. Ela informa que o pró-reitor tem falado da necessidade de
ajudarmos os campi para contribuir nas discussões. Ela lembra que o prazo para encaminhar proposta de
alteração de PPC em 12 de agosto. Nada mais havendo a ser tratado a reunião foi encerrada.
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